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– Какова была цель меропри-
ятия?

– Как пояснили представи-
тели китайской стороны, они 
настроены продолжать рас-
ширение сотрудничества Рос-
сии и КНР, в том числе в рам-
ках культурных обменов. Укре-
плять дружбу и взаимопонима-
ние между нашими народами. 
И в рамках этого хотели проде-
монстрировать, как развивается 
китайское общество, чем живут 
простые люди, познакомить с 
историей страны, которая насчи-
тывает не одно тысячелетие, с ее 
духовными и культурными цен-
ностями. В общем, дать нам по-
чувствовать пульс жизни Китая. 

Программа была очень плот-
ной и насыщенной. За неделю мы 
побывали в трех регионах. Посе-
тили более полутора десятков ме-
роприятий и объектов. 

Точками нашего базирования 
были столица – Пекин, Сиань – ад-
министративный центр провин-
ции Шэньси (в Китае провинция, 
по сути, обозначает регион) и од-
на из центральных точек Велико-
го шелкового пути, и субтропиче-
ский Чэнду – столица провинции 
Сычуань, объявленная Всемир-
ным банком эталоном инвести-
ционного климата в Китае и яв-
ляющаяся национальной базой 
IT-технологий КНР. Отсюда мы 
выезжали в другие близлежащие 
территории.  Сиань и Чэнду – го-
рода-побратимы Екатеринбурга. 

При этом сложилось ощу-
щение, что принимающая сто-
рона постоянно старалась 
 усовершенствовать программу 
пребывания, показать нам как 
можно больше. Например, мы 
почти внезапно оказались 16  но-
ября на открытии 7-го Между-
народного ЭКСПО «Шелковый 
путь» в Сиане. 

Нас привезли через все 
кордоны по вип-коридору на 

 ЭКСПО, и мы прямиком отпра-
вились на пленарное заседание. 
В экскурсионном дресс-коде на 
фоне деловых костюмов присут-
ствовавших, думаю, мы как ми-
нимум выделялись. Но виду ни-
кто не подал. 

Там у нас тоже все было очень 
динамично, но я успел пообщать-
ся с участниками выставки из Ка-
захстана и Узбекистана, в част-
ности – поинтересовался впечат-
лениями от екатеринбургского 
 ЭКСПО – они у нас бывали. Впе-
чатления самые лучшие. 

А вот, например, при посеще-
нии общественных мест нас по-
рой не скрывая разглядывали и 
даже фотографировали. Но все 
было по-доброму. Так, в Музее го-
родского планирования в Чэнду 
и в заповеднике панд в Дуцзянъ-
яне ко мне и моим коллегам под-
ходили улыбчивые студентки. 
Они были открытыми, непосред-
ственными. Рассказывали через 
переводчика, что мы им кажем-
ся добрыми, позитивными людь-
ми и просили сделать совмест-
ные фото. 

– С кем вы встречались и ка-
кие вопросы обсуждали? 

– С нами встречались доста-
точно статусные люди. В Сиане 
это был Дай Байфэй, руководи-
тель отдела международных об-
менов канцелярии иностранных 
дел местного правительства. Он 
рассказывал о деловой и культур-
ной жизни территории, об исто-
рических и туристических досто-
примечательностях. Сиань для 
внешнего мира в этом плане – 
прежде всего Терракотовая армия. 
8 тысяч полноразмерных скульп-
тур древних воинов, захоронен-
ных еще до нашей эры у гробни-
цы первого императора династии 
Цинь и включенных ЮНЕСКО в 
список всемирного культурного 
наследия. Мы там были, зрелище 

впечатляющее. Настоящее место 
паломничества. 

Как выразился мой колле-
га и студенческий товарищ Ин-
нокентий Викторович Шеремет 
(он бывал в Сиане, и я скинул ему 
фотки посмотреть), «когда евро-
пейцы придумывали свои семь 
чудес света – они ничего не зна-
ли про глиняную армию Китая». 
Раскопки и реставрация продол-
жаются уже полвека. 

В Чэнду нас принимал Ван 
Чунчжоу, заместитель началь-
ника канцелярии иностранных 
дел народного правительства го-
рода. С ним мы больше разгова-
ривали о возможности привле-
чения в их регион туристов из 
России и в том числе – из Сверд-
ловской области. Видимо, поэто-
му в составе нашей группы были 
представители медиа одной из 
авиакомпаний. 

Чэнду – четвертый по величи-
не авиаузел Китая. Не меньше из-
вестен его пригород или, как это 
там называется официально, го-
родской уезд Дуцзянъян. Извест-
ное место даосизма, по опреде-
лению китайской стороны. Здесь 
расположена древнейшая из со-
хранившихся ирригационных 
систем, еще один объект Всемир-
ного культурного наследия. 

А также уникальное заповед-
ное место – Долина панд. Наш 
проводник в чудесный здешний 
мир, Сяо Ин – сотрудница кан-
целярии иностранных дел горо-
да Дуцзянъян, рассказывала, что 
здесь брали натуру для мульт-
фильма «Кунг фу панда». 

А еще здесь живет панда по 
имени Орео. В России распростра-
нено печенье с таким названием – 
тоже черное с белым, как этот ми-
лый бамбуковый медведь. Сяо Ин 
мне ее показала. Выглядит очень 
довольной, с хорошим аппети-
том. Впрочем, у других тоже все 
в порядке. 

Поднебесная в приближении:  
от оперных акробатов до Сухого порта

Главный редактор «Областной газеты» Александр Лакедемонский –  
о том, чем живет Китай сегодня, что объединяло наши страны до случившихся 
исторических развилок и что неизбежно и последовательно объединяет снова  

Представители СМИ Урало-Сибирского региона побывали  
с рабочей поездкой в Китае. Входивший в состав группы 
главный редактор «Областной газеты» Александр 
ЛАКЕДЕМОНСКИЙ рассказал, как за считанные часы вместе 
с коллегами преодолевал наземным путем по просторам 
КНР тысячи километров и какое популярное в России 
печенье неразрывно связано со знаменитой Долиной панд в 
Дуцзянъяне, поделился впечатлениями от одной из китайских 
версий Сухого порта и пояснил, почему в Поднебесной опера, 
семечки и массаж – единое целое. А также  – показал на почти 
драматичном личном примере, какие процессы нужно 
ускорить для дальнейшего сближения наших стран и народов. 

Пекинский «Арбат» –  
пешеходная улица Цяньмэнь  
в центре города

Город Чэнду. Вид сверху

Китай и главный редактор «ОГ» Александр Лакедемонский знакомятся 
друг с другом
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среда,  
20 декабря / 2023


